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COMUNE DI PISA            

Consiglio Territoriale di Partecipazione N. 2 
Tel. 050/531436 – fax050/524756 -ctp2@comune.pisa.it 

Via Donizetti  CEP – Pisa 
 
 
VERBALE DEL CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZION E 2 DEL 15/02/2016 
ORDINE DEL GIORNO (come da convocazione del 10/02/2016) 
Per la trattazione dei seguenti argomenti iscritti all’Ordine del Giorno: 
 

1) Valutazione proposte di modifica al bando Orti avanzate dal Comitato Orti Urbani 
2) Aggiornamento lavoro Commissioni 
3) Varie ed eventuali 

 
CONSIGLIERI PRESENTI: 
Di Gaddo Benedetta (Pres. CTP"), Luisa Nardi (Pres. comm.1), Maurizio Ferrucci, Monica Bertolini, 
Ricci Carla, Nicola Grande, Loriano Melai, Sergio Brondi, Ronny Donzelli, Alessandra Veronese, 
Rino Campobasso. 
CONSIGLIERI ASSENTI GIUSTIFICATI: Elisabetta Ria, A lex Del Moro, Michele Riccardi, Gian 
Domenico Nizzi, Edu Ntugu Nenga Amanciu, Roberta Biagini. 
PUBBLICO PRESENTE: 
I rappresentanti degli ortolani EMANUELE EGIZIANO, RAFFAELE D'ANGIO', MANETTI 
ROBERTO, MASONI LORIANO 
 
Presente anche la Responsabile Comunale dell'Ufficio Decentrato 2 del CEP, Tiziana Fustini. 
INIZIO DELLLA SEDUTA: ore 18.40 
Il verbale viene redatto dalla Consigliera Monica Bertolini 
INTRODUCE: Pres. CTP2 Benedetta di Gaddo che procede all'appello dei Consiglieri del CTP2: 
All'appello sono presenti 11 consiglieri 
Verificata la validità della seduta, la Presidente la dichiara aperta. 
 
INTERVENTI: 
 
1) LUISA NARDI : L'ufficio verde urbano farà un nuovo bando per l’assegnazione di orti vacanti e ha 
richiesto in proposito il parere del CTP. In particolare, poiché con il precedente bando sono rimasti vacanti 
gli orti assegnati alle associazioni e questi sono stati provvisoriamente assegnati, si chiede a questo CTP di 
esprimersi riguardo alla posizione di coloro che appunto hanno ricevuto un orto in assegnazione provvisoria. 
Si chiede al CTP se sia favorevole a che l’assegnazione da provvisoria sia trasformata in definitiva o, in 
subordine, se sia favorevole all’attribuzione di un punteggio premiale nell’ambito del nuovo bando a coloro 
che abbiano ricevuto un’assegnazione provvisoria. Da parte degli ortolani si chiede infine che tale 
attribuzione sia subordinata alla corretta coltivazione dell’orto certificata dal Comitato Orti d’Area. 
Luisa Nardi procede ad esprimere l’orientamento della Commissione 1 competente per materia. La 
Commissione 1 raccomanda al CTP di esprimersi favorevolmente riguardo all’attribuzione del punteggio 
premiale. La Commissione 1 raccomanda invece che l’attribuzione del punteggio non venga subordinata ad 
una valutazione del Comitato Orti d’Area ritenendo la misura inopportuna per la particolare composizione 
dell’organo.  
 
2)  EMANUELE EGIZIANO : indica che i rappresentanti degli ortolani segnalano all'Ufficio Verde Urbano 
da luglio scorso l’opportunità di prolungare l’assegnazione provvisoria da 1 anno a 3 per chi ha il lotto 
provvisorio, in modo che la scadenza coincida con gli altri. L'assegnazione degli orti per 1 anno è 
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incompatibile con le attività orticole (una terra incolta ha bisogno di molto tempo di lavorazione prima che 
produca), quindi avere il contratto per almeno 3 anni in modo da vedere i frutti delle proprie fatiche. Il 14/1 
l'ufficio Verde Urbano ha risposto però che non è possibile e ha rimandato tutto alla commissione 1. 
 
4) LUISA NARDI:  indica che le pare corretto quanto affermato dall’Ufficio Verde Urbano riguardo 
all’impossibilità di prolungare la concessione. Al contempo coglie l’opportunità per chiarire quali sono le 
attribuzioni dell’Ufficio Verde, della Commissione 1 e del Comitato Orti d’Area. In particolare s precisa che 
è apprezzabile che l’Ufficio Verde richieda il parere della Commissione 1 ma che né tale Commissione, né il 
Comitato Orti d’Area hanno poteri dispositivi riguardo agli orti.  
 
5) ALESSANDRA VERONESE: chiede agli ortolani se l'Ufficio Verde Urbano ha spiegato loro quali sono 
i problemi burocratici 
 
6) LUISA NARDI : con la revisione del disciplinare, il CTP ha voluto fortemente che partecipassero le 
associazioni e d'altra parte anche gli ortolani che non ottemperano al loro dovere creano danni ai vicini, per 
cui i lotti rimasti vengono dati in maniera provvisoria.  L'Ufficio Verde Urbano deve rispettare gli elementi 
del bando altrimenti potrebbero essere passibili di ricorsi. Il tutto può però essere rivisto per il prossimo 
bando. 
 
6) RAFFAELE D'ANGIO' : venerdì 12/2/2016 è stato a parlare in comune con il sig. Masolini, il quale gli 
avrebbe detto che se il comitato orti d'area fosse d'accordo a concedere subito per 3 anni chi ha l'orto 
provvisorio (1anno), potrebbero fare subito il bando. 
 
7) LUISA NARDI  contesta che il Comitato Orti d’Area possa avere un tale potere trattandosi di beni 
demaniali. 
 
7) BENEDETTA DI GADDO:  precisa che il " COMITATO ORTI D'AREA" è composto non solo dagli 
ortolani rappresentanti ma anche da 3 consiglieri del CTP, quindi sarebbe il caso di riunire al più presto 
l'ufficio Verde Urbano, il sig. Masolini,il Comitato Orti D'Area e il CTP per chiarimenti sulle varie 
responsabilità dei singoli. 
 
8) LUISA NARDI : legge LA BOZZA DI DELIBERA 
 
Vengono così nominati gli scrutatori per la votazione della bozza di delibera di Luisa Nardi: 
     DONZELLI RONNY / MELAI LORIANO / GRANDE NICOLA 
 
9) NICOLA GRANDE : sottolinea che giustamente devono essere i rappresentanti degli ortolani o 
l'assemblea degli ortolani con il loro parere, a decidere se assegnare o meno il punteggio premiale. 
 
10) EMANUELE EGIZIANO : chiede se sia L'Ufficio Verde Urbano o il CTP a poter cambiare il 
regolamento. 
 
11) LUISA NARDI:  ribadisce che è possibile apportare delle modifiche solo per il nuovo bando, il vecchio 
non si può più toccare per le precedenti motivazioni. Il disciplinare può essere modificato dalla Giunta o con 
una determina dirigenziale. Il parere richiesto nel merito al CTP è di opportunità ma il CTP stesso non ha 
poteri dispositivi. In sostanza, per il nuovo bando possono essere apportate le modifiche anche senza 
consultare il CTP, se però hanno piacere di avere un ns. parere, siamo felici di poterlo dare. 
 
12) EMANUELE EGIZIANO:  fa presente che alla riunione del Comitato Orti d’Area del 14/1 con l'Ufficio 
Verde Urbano mancavano i rappresentanti del CTP. 
 
14) LUISA NARDI : specifica che le riunioni del Comitato Orti d’Area devono essere indette dal Presidente 
dello stesso. Nella fattispecie la Presidenza del Comitato Orti d’Area coincide con quella della Commissione 
1 e dunque tali riunioni non possono essere autonomamente convocate dagli ortolani e neppure dall'ufficio 
Verde Urbano. Luisa Nardi ricorda infine le attribuzioni estremamente limitate attribuite dal disciplinare al 
Comitato Orti d’Area (organizzare la festa degli orti e fare una riunione annuale sull’andamento degli orti). 
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Deve essere chiarito che le richieste di manutenzione tipo "la manutenzione della condotta d'acqua" non 
devono passare dal Comitato Orti D'Area ma vanno rivolte direttamente all'Ufficio Verde Urbano che deve 
rispondere in quanto tale. 
 
15) NICOLA GRANDE:  sottolinea che gli orti sono nati per creare aggregazione, prima venivano gestiti 
dalle circoscrizioni, le quali avevano poteri decisionali ben diversi da quelle del CTP, comunque, l'interesse 
del CTP è quello di accogliere e cercare di risolvere i vari problemi. 
 
16) ALESSANDRA VERONESE:  quello che possiamo fare è riunire tutti a un tavolo e puntualizzare le 
varie competenze per risolvere al più presto i problemi degli ortolani. 
 
VOTAZIONE della bozza di delibera letta precedentemente 
PRESENTI……… 11 (undici) 
CONTRARI ………0 (zero) 
ASTENUTI ……….0 (zero) 
FAVOREVOLI…. 11 (undici) 
VIENE APPROVATA ALL'UNANIMITA' 
 
17) BENEDETTA DI GADDO : sono state richieste le compostiere  nel bilancio partecipato da dare agli 
orti, le altre richieste devono essere risollecitate. 
 
18) LUISA NARDI:  ricorda che la  COMMISSIONE 1, nonostante le promesse dell'ufficio Verde Urbano 
di consegnare al più presto le compostiere agli ortolani, ha richiesto che fossero inserite nel bilancio 
partecipato per avere una certezza maggiore. 
 
19) TIZIANA FAUSTINI:  solleciterò insieme al sig. D'ANGIO' e al sig. EGIZIANO le richieste fatte nei 
mesi passati. Inoltre i rappresentanti degli ortolani eletti, possono vigilare sul malfunzionamento dei lotti e 
nel caso segnalarlo 
  
20)  LUISA NARDI:  Visti i gravi fatti accaduti al nido del CEP, è stata data la disponibilità dei locali del 
CTP ai genitori per confrontarsi sull'argomento. E' stato richiesto l'incontro con l'assessore CHIOFALO e la 
cittadinanza per stabilire quali altri provvedimenti possano essere presi per migliorare la vigilanza nelle 
scuole. 
 
21) RONNY DONZELLI:  
- sta seguendo il Progetto di "RACCOLTA PORTA A PORTA" che tra poco partirà 
- per quanto riguarda la ROTONDA ALLO SVINCOLO DI  SAN PIERO, come scaturito dall’Assemblea 
pubblica del 12 febbraio, alla quale ha partecipato il Sindaco MARCO FILIPPESCHI e l’Ass. ANDREA 
SERFOGLI, la proposta  è ferma al ministero a Roma per chiarire le competenze della parte economica 
- inoltre chiede una riorganizzazione delle commissioni perché, stante l’attuale composizione della propria, si 
trova in difficoltà ad esaurire tutte le richieste 
 
22) BENEDETTA DI GADDO :  in merito alla rotonda di S.Piero, visto che il ministero è stato più volte 
sollecitato, se entro un mese non ci risponde, siamo pronti ad un'azione di forza con una manifestazione, 
andando a coinvolgere tutte le associazioni presenti sul territorio, oltre la popolazione e chiediamo la 
partecipazione di tutti, visto che è una strada percorsa sopratutto nel periodo estivo per andare al mare, da 
tutti. 
 
23) CARLA RICCI:  
- Siamo in attesa di ricevere una risposta dalla Provincia in merito alla riqualificazione dei capannoni delle 
BARCHE VERDE E CELESTE che si trovano in golena 
- Progetto Writerss dell'associazione La Zattera sul muro di via Brunelleschi, dopo 1 anno e mezzo abbiamo 
saputo che non è possibile perché il muro è vincolato dalla sovraintendenza. Allora il 12/01/2016 abbiamo 
inoltrato la richiesta che venga fatto sul muro del CTP. 
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- Progetto RE MIDA (riciclo del materiare di scarto d'aziende). A novembre è stato visitato da alcuni 
consiglieri, il primo centro RE MIDA a Borgo San Lorenzo, i quali si rendono disponibili ad illustrarlo agli 
assessori competenti e a costruire un logo per la Toscana viste le molteplici richieste. 
- Comitato Permanente Eventi, formato da 15 associazioni per creare eventi nei vari quartieri come il 
carnevale, evento dello sport, e riproporre la festa degli orti. 
Sono state acquistate delle maschere per il carnevale del CEP 20/2/16 con i contributi che ogni associazione 
ha dato (circa 40 eur) che dovranno essere collocati in un locale al chiuso tipo sotto la conad o altrove. 
 
24) MONICA BERTOLINI:  Per quanto riguarda la FESTA DI QUARTIERE a Porta a Mare, ho parlato 
con la magistratura del S. Antonio, la Barca Verde, il comitato Il Muretto e la Società della Salute i quali si 
sono dimostrati entusiasti e disponibili per l'organizzazione. Quindi visto che l'assessore Eligi si è reso 
disponibile per la parte burocratica, invierei subito la richiesta al medesimo.  
 
A questo punto la Presidente Benedetta di Gaddo chiude l’Assemblea con l’accordo di ritrovarci tutti quanti 
all’appuntamento del Carnevale del CEP sabato prossimo 20/02/2016 alle ore 15, primo impegno del 
neonato Comitato Permanente per l’Organizzazione di Attività sul Territorio del CTP2.. 
  
 
 
  
                                                                          Segretaria Verbalizzante   
                                                                                                               Monica Bertolini 
                                                                                                     ===================== 
                                                                                  Consigliere Territoriale Partecipazione CTP2 
                                                                                                     =====================   

                        Presidente del CTP n.2 
                     Dott.ssa Benedetta Di Gaddo 
         
 

 

                                                                                                                                               Pisa, 15/02/ 2016 

 

 

 

Il Logo del Comitato ideato dalla 
Dott.ssa Eleonora Brondi 


